
東部地域まちづくりを考える会 第２回
（宇地原区・謝苅区・北玉区）
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令和７年１月２６日（日） 14:00～

北谷町役場 都市計画課
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● 開会
１ あいさつ
２ 過去の検討のふりかえり
３ ワークショップについて

・まちの変化を確認しよう
・まちの現状を確認しよう
・意見の共有（発表）

●閉会
・今後の予定
・アンケート記入
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１ あいさつ
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２．過去の検討のふりかえり
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２．過去の検討のふりかえり
①平成17年度 東部地域住宅地区改良事業等計画基礎調査業務

住民ワークショップ「ゆんたく会」での『地区の将来像』に関する意見

・道路網等の基本的な整備、県道の安全性向上、ナポリ線の整備、電線の地中化
・高齢者向け住宅の整備、高齢者に優しい区内道・路地整備、建築できる状況
・道幅を広げるだけではなく、コミュニティ道路のようにスピードが出ない工夫
・宇地線に人が集まる場所、休憩場所を設定し「憩いのスージーグヮー」にしたい
・別の場所に墓地公園を建設し、北玉宇地線沿いに墓ができないようにする
・地域のコミュニティを活かし、みんなが協力したまちづくりを実践したい
・戦後の建物や道を残してレトロなまちづくり 西海岸と対比した整備
・ホースガーの整備・利活用、白比川の豊富な自然を活かした公園整備
・北谷グスクや特攻艇基地等の歴史的に重要な場所のまちづくりと合わせた整備

宇地原区
（11/18 宇地原青年会、11/30 宇地原区政会、12/10 宇地原老人会）
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２．過去の検討のふりかえり

・高齢者が利用できる場所、みんなが集う場所、こどもたちが安全に遊べる場所
・白比川の豊富な自然を生かす公園、公民館北側斜面地域の運動公園等の整備
・字有地が多いトウバルガーや慰霊塔周辺の水や緑地を生かした整備
・子供と大人が安心して歩ける歩道や通過交通の規制：県道町道
・高齢者が楽に歩ける道、現状を活かした道：区内道
・現況を踏まえた住みよいまちづくり
・青年会も巻き込んだまちづくり

謝苅区（11/10 謝苅区政会、11/22 謝苅青年会、
11/26 謝苅ことぶき老人会、12/15 謝苅一区老人会）

①平成17年度 東部地域住宅地区改良事業等計画基礎調査業務
住民ワークショップ「ゆんたく会」での『地区の将来像』に関する意見
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２．過去の検討のふりかえり

・現在のように住みよい地域であればよい
・白比川で人間が入れるように整備して、昔のように遊べるようにしてほしい
・歩道の設置や道幅の拡大等道の整備は必要であるが、最小限に抑えてほしい
・路地がなくなるとが北玉ではなくなってしまう
・集える場所、公園が欲しい、公民館南西側地域が適当ではないか

北玉区（11/09 北玉老人会、11/20 北玉青年会）

①平成17年度 東部地域住宅地区改良事業等計画基礎調査業務
住民ワークショップ「ゆんたく会」での『地区の将来像』に関する意見



●通勤・通学・通院・買い物に便利な魅力ある生活空間が整っているまち

・道路を整備する！子ども、お年寄までみんなやさしい車道、歩道
・暑い時期に大変なので休憩できるところ（屋根付き）がほしい
・新しい県道24 号を使った街作り

・C-バスが学生の通学時間にあわせることができないか
・公共交通機関の充実 バス・のりあいタクシー
・東部地域内（特別区）を循環する公共交通を作る

・交通弱者のために、移動スーパーが家の近くまで来てほしいなど

・五人組のような、隣近所が少しだけ関わりあう仕組み作り
・公民館を利用してつながりを継承できたらいい。

・子どもを中心とした多世代交流ができる拠点をつくる

・空き家、空き地を活用、リノベーションしたまちづくり拠点を創る

●思いやりのつながり、コミュニティ活動が活発なまち
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２．過去の検討のふりかえり

東部地域（7/14）

②令和４年度 北谷町都市計画マスタープラン改定業務
「ゆんたく会」での『地域の将来像』に関する意見
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２．過去検討の振り返りについて
③令和６年度北谷町東部地域住環境改善住民意向調査業務

東部地域まちづくりを考える会第1回の主な意見

宇地原区
(11/30)

・地区内の道路幅が狭いため車道との間隔が狭く、児童の登下校にも不安が
ある

・白比川が大雨時などに氾濫しないか心配である
・地区内からの避難経路が確保されているのか不安
・県道２４号とバイパス整備についての進捗を知りたい
・集まりに参加されていない方にも意見交換した内容などを共有してほしい

謝苅区
(12/1)

・地区内の道路は抜け道として利用されることが多く速度が速い車両も多い。
交通事故が発生しないか不安である

・各区の資料を整理いただきたい
・過年度のアンケート結果は年齢によって回答の傾向が異なるのではないか
・今後のまちづくりを担う若い世代に積極的に参加するように声をかけてほ

しい

北玉区
(1２/7)

・白比川が氾濫することがあり上流部分を改善していただきたい
・大雨の際に土砂崩れが起きないか不安である
・道路や公園の樹木等の適切な維持管理をお願いしたい
・地震の際に地区内の道路で渋滞が発生した
・C-BUSを沖縄市方面の国道330号まで接続できないか
・東部地域に共同売店があるといい
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３ ワークショップ



グループに分かれて話し合いを進めます
・各地区で２グループに分かれて話し合いを行います

ファシリテーターが進行をサポートします
・自分の意見をカードに書いたり、地図に書き込んだり、
意見を「見える化」します

進行について
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全員の意見を共有します
・各グループで話し合った結果について、
各グループから発表し、本日の意見を共有します

※ファシリテーターとは・・・ワークショップなど意見交換をする場
で意見をまとめるサポートなどを行う者



話し合いのテーマ

12

１．２０03(平成15)年と2023(令和6)年の

    航空写真を比較して、まちがどう変わったか

    確認しよう！

２．まちの良いこと、悪いこと、足りないことを

共有しましょう！

本日の話し合いのテーマは２つ



話し合いのテーマ１
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１．２０03(平成15)年と2023(令和6)年の

航空写真を比較して、まちがどう変わったか

確認しよう！

(約10分)

・自分の家がどこか調べてみましょう

・周辺の道路や川などに変化はありますか

・周辺の建物は変化がありますか



話し合いのテーマ１
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話し合いのテーマ１

15



話し合いのテーマ２
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２．まちの良いこと、悪いこと、足りないことを

共有しましょう！

(約45分＝３テーマ×約15分)

・良いこと、残したいこと

・不便なこと、改善したいこと

・不足していること、新たに追加したいこと

※それぞれ具体的な場所も地図に落としましょう



良いこと、残したいことを記入し、
模造紙に貼り付けてください

15分

自然が多く
癒される
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話し合いのテーマ２

スージグヮーが
ノスタルジック



不便なこと、改善したいことを記入し、
模造紙に貼り付けてください

15分

道路が狭くて、
緊急車両が通

れない

古い家、空家が
多い
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話し合いのテーマ２



不足していること、新たに追加したいことを記入し、
模造紙に貼り付けてください

15分

自然を残すた
めの制度

防災設備
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話し合いのテーマ２



 1人1人の意見を尊重しよう！

 みんなの意見をつなげよう！

 前向きな思考で発言しよう！

話は簡潔に！
参加者全員が発言できるように、話は簡潔にまとめま
しょう！（１人２分程度でお願いします）

意見は違っていて当たり前です。
他の人の意見を否定せず、尊重しましょう！

できないことではなく、できること、できるようにする方
法を考えて発言しましょう！

いろいろな視点や立場からの意見をつなげて、
新しいアイデアを生み出そう！
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話し合いのルール
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４ 問題点の共有（発表）
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・今後の予定

調

査

開

始

第
２
回

謝
苅
区
・
北
玉
区
・
宇
地
原
区
合
同
の
開
催

R6年度

地区外権利者への意向調査

宇地原区の説明会

謝苅区の説明会

北玉区の説明会

第1回 第
３
回

謝
苅
区
・
北
玉
区
・
宇
地
原
区
合
同
の
開
催

R7年度（予定）

第
4
～
７
回

謝
苅
区
・
北
玉
区
・
宇
地
原
区
合
同
の
開
催

ま
ち
づ
く
り
提
案
を
町
長
へ
提
出
！

本日！
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第1回（仮称）東部地域まちづくりを考える会
（令和６年11月30日、12月1日、12月7日）

【謝苅区・北玉区・宇地原区それぞれ個別に開催/概ね90分】

① 東部地域の実情：土地・建物・都市基盤の状況等の説明
② まちづくりアンケート調査の結果：アンケート結果の説明
③ 今後の進め方：ワークショップでの検討等を説明

第2回（仮称）東部地域まちづくりを考える会（令和7年1月26日）
【謝苅区・北玉区・宇地原区3区合同開催/概ね90分】

① 過去の検討振り返り：平成17年度の検討の振り返り
② まちの変化の確認：当時と現在の地図で変化を確認
③ 問題点の共有：現在及び将来に向けたまちの問題を話し合う

第3回（仮称）東部地域まちづくりを考える会（令和7年３月２日予定）
【謝苅区・北玉区・宇地原区3区合同開催/概ね90分】

① 前回の振り返り：第２回の意見等の振り返り
② 将来像のイメージ：まちの将来像を話し合う
③ 整備方策の考える：事例を見ながら将来像を実現するための

整備方策を考える

本日！

・今後の予定
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アンケートの記入をお願いします
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● 閉会
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本日はご参加いただき
ありがとうございました。

次回も引き続きご参加
よろしくお願いします。

アンケートは受付にご提出お願いします。
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